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L’aula nel Bilancio di previsione del 2014 aveva impegnato circa 10mila euro 

La Cisl: “Sono 10mila

i lavoratori senza paga”

CONSIGLIO COMUNALE

Seduta di proseguimento
quella di mercoledì
scorso del Consiglio co-

munale di Marsala. Dopo quasi
un’ora di ritardo, con l’arrivo
del presidente del Consiglio
Enzo Sturiano, si è potuto pro-
cede all’appello che ha conva-
lidato di fatto la seduta che
essendo la continuazione del
giorno precedente, aveva biso-
gno soltanto di 12 Consiglieri
presenti. Questa volta, dopo le
polemiche  sull’assenza dei di-
rigenti, dei capo settore del co-
mune non c’era traccia.
Soltanto il direttore di ragione-
ria, Nicola Fiocca, era presente
in aula, ma in veste di notaio, in
quanto sostituto del segretario

generale, Bernardo Triolo.
Quasi subito il Consigliere co-
munale Artuto Galfano, capo-
gruppo di Insieme per Marsala,
chiedeva il prelievo del punto
15 all’Ordine del giorno rela-
tivo ad una mozione sulla par-
tecipazione del comune di
Marsala all’ “Expo 2015”. Pre-
lievo che veniva approvato al-
l’unanimità. Relazionava
quindi sull’argomento il primo
firmatario della mozione, Mi-
chele De Maria. “Il nostro co-
mune – affermava il consigliere
– ha presentato un  progetto al
cosiddetto Cluser – Biomediter-
raneo. Si tratta di un’iniziativa
guidata dalla regione Sicilia che
comprende la partecipazione di

diversi stati Europei e del Nord
Africa”. La mozione specifica
anche che sono aderenti al
“Cluster” l’Albania, l’Algeria,
l’Egitto, la Grecia, il Libano,
Malta, il Montenegro, San Ma-
rino, la Serbia e la Tunisia. “Nel
Bilancio che abbiamo appro-
vato – ha detto poi De Maria –
negli ultimi giorni del 2014, ab-
biamo inserito la somma neces-
saria per la partecipazione della
nostra città all’evento mondiale.
Anche il Commissario straordi-
nario ha approvato la delibera di
partecipazione e  per quanto
sono a conoscenza, in questi
giorni una commissione  deve
valutare ed eventualmente ap-
provare i progetti che saranno

ammessi all’Expo. Sono con-
vinto che il Consiglio comunale
debba, in questa occasione, ma-
nifestare la volontà univoca di
partecipare all’Expo 2015”.
L’aula ha poi esitato favorevol-
mente e all’unanimità l’atto che
motiva la partecipazione della
città lilybetana perché “…tale
evento sarà rilevante per la rica-
duta economica che avrà per le
attività produttive del territorio,
assicurando una promozione
turistica importante”. La seduta
è stata poi sospesa per concor-
dare la prosecuzione dei lavori
che sono poi ripresi  soltanto per
alcuni minuti per venire rinviati
definitivamente.
[ gaspare de blasi ]

È stata approvata la partecipazione all’ “Expo 2015”

L'ex assessore provinciale punta su un'aggregazione di liste civiche per le prossime amministrativePOLITICA

Non ha mai nascosto il proprio
disagio l'ex assessore provin-
ciale Paolo Ruggieri, dopo il

ritorno in Forza Italia del senatore An-
tonio D'Alì e di gran parte di quel
gruppo che anche a Marsala aveva
scelto il Nuovo Centro Destra di Ange-
lino Alfano dopo la scissione interna al
Pdl. Proprio per questo sono stati in
molti a chiedersi, in questi giorni,
quando il gruppo vicino a Ruggieri
avrebbe ufficializzato la scelta di ab-
bandonare il partito di Berlusconi. Una
decisione che ormai sembra presa...
Forza Italia sarà ancora la sua casa?

Dopo una lunga riflessione, dico con
fermezza che questa Forza Italia non
può più essere casa mia. E' cambiato
troppo dall'ottobre del 2014, con il
rientro di tanti che militavano nel
Nuovo Centro Destra. Troppe nomine
d'ufficio, troppi candidati in pectore.
La politica non può permettersi migra-
zioni da un partito a un altro, portan-
dosi dietro cariche non elettive e
nomination per candidature molto im-
portanti. Ora, assieme a diversi amici,
guarderò ad altro. Cosa intende per

“altro”? Intendo la città di Marsala,

un'idea di buona amministrazione, una
proposta progettuale utile ai cittadini.
Tutto ciò attraverso un'aggregazione
possibile di movimenti civici che si
propongono di amministrare questa
città e che sia alternativa al litigioso Pd
e agli altri partiti che si affacciano a
questa competizione elettorale senza
avere un'ipotesi di aggregazione. Una

proposta che si sta costruendo in-

torno al movimento “Progettiamo

Marsala”? Sì, “Progettiamo Marsala”
è una realtà giovane, che sta crescendo
in maniera esponenziale e che vede as-
sieme professionisti, giovani, operatori
economici, ma anche disoccupati, che
cercano di  creare condizioni di occu-
pazione attraverso le progettualità. E'
un movimento che nasce dall'idea di
costruire qualcosa assieme e che in-
tende andare al di là della competi-
zione elettorale. L'idea somiglia a

quella portata avanti da Giacomo

Tranchida con l'associazione “Le

città che vogliamo”... E' proprio così.
Di fronte alla progettualità, per certi
versi aggressiva, di Giacomo Tran-
chida, i partiti sono andati dietro al
candidato sindaco e ai suoi programmi.

Credo che la stessa cosa possa succe-
dere a Marsala, considerando anche la
crisi della politica e i pessimi esempi
che hanno dato i partiti, come vediamo
anche con il fallimento del governo
Crocetta, il cui schema politico viene
peraltro evocato anche per la nostra
città. [ ... ]          ...continua in seconda

PAOLO RUGGIERI

S
iamo stati impegnati professionalmente e per na-

turale curiosità, a seguire in questi giorni le prima-

rie del Partito Democratico. Forse al Consiglio

comunale hanno pensato che ci siamo distratti e ne

hanno combinata una delle loro. Invece eccoci qua. Fac-

ciamo un passo (forse due, va) indietro. Da sempre i con-

siglieri, a volte a ragione a volte in preda a una certa

forma di vittimismo, si sono lamentati dell’assenza nelle

sedute di Sala delle Lapidi dell’Amministrazione e dei di-

rigenti dei vari settori. E’ giusto. Il luogo è quello dove il

confronto democratico deve esaltarsi. Se gli “altri” non

vanno, con chi si debbono confrontare i Consiglieri co-

munali che sono pur sempre i rappresentanti del po-

polo? Abbiamo ascoltato in questi anni giuste

lamentele, a volte molto accentuate, ma mai prive di

fondamento. [ ... ]                           ...continua in seconda

Vanno via
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

Paolo Ruggieri: “Ho deciso, lascio Forza Italia”

“Siamo molto preoccu-
pati, solo a Palermo
e Trapani ci risultano

oltre 10 mila lavoratori in attesa
del pagamento degli ammortiz-
zatori sociali in deroga dello
scorso anno a causa della man-
canza di fondi, la crisi e con que-
sta anche l’esigenza di
ammortizzatori, unico sostenta-
mento per migliaia di famiglie,
aumenta, si rischia l’emergenza
sociale”. Ad affermarlo è Da-
niela De Luca, segretario Cisl
Palermo-Trapani, che è interve-
nuta cosi sul blocco degli am-
mortizzatori sociali a causa della
mancanza di risorse finanziarie
regionali e le pratiche in attesa a
Palermo e Trapani. “Siamo d'ac-
cordo ad un uso razionale e cor-
retto degli ammortizzatori ma
resta una risorsa fondamentale
per i lavoratori e le loro famiglie,
che non può venire meno. Non è
possibile poi andare avanti af-
frontando e tamponando solo
l’emergenza – aggiunge De
Luca – bisogna pensare anche al
passo successivo alla fase del-
l’ammortizzatore sociale, l’ac-
compagnamento del lavoratore
per il reinserimento, compito
svolto con successo in altre re-
gioni dai Centri per l’impiego,
che da noi, non sono mai stati ri-
formati, e a politiche di rilancio
che sostengano per la ripresa le
imprese in crisi”. Fra i settori
maggiormente in crisi, il com-
mercio e i servizi, dove sono
5mila solo a Palermo i lavoratori
che attendono le somme per la
cassa in deroga del 2014, circa
1000 a Trapani. “In tantissimi
casi – conclude Mimma Cala-
brò, segretario Fisascat Cisl – gli
ammortizzatori sociali sono stati
essenziali nella fase di accompa-
gnamento delle aziende nella so-
luzioni della crisi, per la cessione
o per la ripresa delle attività,
senza questi strumenti al tavolo
di ogni vertenza si potrà solo di-
scutere di licenziamenti e par-
liamo di migliaia di lavoratori
solo fra le due città”. 
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EX PROVINCIA

Anticorruzione: Tozzo
conferma Amorosia
Il Segretario Generale del Libero Consorzio Comunale di Tra-

pani, Pietro Amorosia, è stato riconfermato responsabile in ma-
teria di prevenzione della corruzione e della illegalità ed in

materia di attuazione del programma triennale per la trasparenza.
La decisione è stata assunta, con propria determinazione, dal
nuovo Commissario Straordinario dell’Ente, Ignazio Tozzo. Amo-
rosia è demandato il compito di proporre all’organo di indirizzo
politico, entro il 31 gennaio di ogni anno, il Piano triennale di pre-
venzione della corruzione la cui elaborazione non può essere affi-
data a soggetti estranei all’Amministrazione.

SINDACATI 

Sciopero dei bancari per il rinnovo del contratto

Una delegazione della
Uilca Trapani
(Unione Italiana La-

voratori Credito Esattorie e
Assicurazioni) oggi sarà a Pa-
lermo per partecipare allo
sciopero nazionale di catego-
ria proclamato unitariamente
da Dircredito, Fisac-Cgil,
Fiba-Cisl, Uilca Uil, Fabi,
Sinfub, Ugl Credito e Unisin,
per manifestare contro la de-
cisione unilaterale dell’ABI
(Associazione Bancaria Ita-
liana) di disdettare e di disap-
plicare, a partire dal prossimo
1° aprile, i contratti collettivi
di lavoro. La manifestazione

prevede il sit-in dei lavoratori
alle 9,30 a Piazza Verdi, da-
vanti al Teatro Massimo, e
alle 11 il comizio al quale in-
terverrà il Segretario generale
della Uilca Massimo Masi.
“Abbiamo deciso di aderire
allo sciopero – afferma Laura
Pellegrino, segretario gene-
rale Uilca Trapani – per soste-
nere il diritto della categoria
a rinnovare il proprio Con-
tratto collettivo nazionale di
lavoro, unico strumento in
grado di garantire economica-
mente e socialmente la cate-
goria e salvaguardare
l’occupazione”. 

[ Paolo Ruggieri: “Ho deciso,

lascio Forza Italia” ] - Paolo

Ruggieri potrebbe essere il

candidato sindaco di questo

nuovo progetto? Ho tanti
amici veri all'interno di “Pro-
gettiamo Marsala”. Ma ci sono
anche altri movimenti che
stanno collaborando per co-
struire assieme un'idea comune
di amministrazione e un'ipotesi
di alleanza tra liste civiche che
potrebbe essere piuttosto ampia
ed elettoralmente temibile. Tra

i partiti in campo, ce ne sono

alcuni con cui si potrebbe ar-

rivare a un'intesa? Pare che
l'Udc possa essere interessata a
un'alleanza di centro, visto
anche il comportamento del
Pd. Non so cosa farà Articolo

4...E poi c'è il partito di Salvini
che molto probabilmente pre-
senterà una lista a Marsala.
Certo che immaginare i mar-

salesi che votano per Salvini,

ricordando le note posizioni

della Lega rispetto al Sud e

all'Unità nazionale, sembra

un controsenso... Neanch'io
ho dimenticato le dichiarazioni
di Bossi e Borghezio. Ma
quella è una storia superata. Il
presente è Salvini. Qualche
tratto di populismo si può
anche riscontrare, ma i cittadini
sono stanchi del politichese,
vogliono sentir parlare una lin-
gua diversa. Tornando alla de-

cisione del suo gruppo di

lasciare Forza Italia, il sena-

tore D'Alì ha parlato di “per-

sonalismi”... Se dovessimo
parlare di personalismi potrei
citare i suoi e quelli di alcuni
suoi seguaci. Per quanto mi ri-
guarda, sono disponibile a im-
pegnarmi per le amministrative
anche in quarta fila. Sono
pronto a scommettere su que-
st'aggregazione di liste civiche,
spero che “Progettiamo Mar-
sala” possa essere capofila di
quest'alleanza. Un pensiero

per le primarie del Pd. Non
mi intrometterò in alcun modo
in queste primarie, che dovreb-
bero essere una questione in-
terna al Pd. Sono certo, però,
che queste primarie verranno
decise da persone molto lon-
tane dal Pd.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

La seconda sezione penale della Corte
d’Appello di Palermo ha riformato in
parte la sentenza di primo grado, a con-

clusione del secondo grado di giudizio del pro-
cesso che ha visto imputati 13 dipendenti
dell'Agenzia delle entrate di Marsala ai quali è
stato contestata  l'ipotesi di reato di truffa allo
Stato. L'indagine, avviata in seguito a una segna-
lazione anonima, dalla sezione di pg della poli-
zia presso la Procura di Marsala, riguarda dei
controlli anti-assenteismo e fanno riferimento
alle cosiddette “pause caffè” che secondo l’Ac-
cusa sarebbero state tali da integrare l’ipotesi di
reato contestato. Non della stessa opinione gli
avvocati difensori degli indagati, i legali Stefano
Pellegrino, Gianpaolo Agate e Tiziana Carpin-
teri. "Le uscite contestate sono di pochi minuti.
Rilevate, tra l'altro, nel periodo in cui nell'ufficio
non c'era neppure una macchinetta per fare il

caffè. E la Cassazione ha già sancito che la
pausa caffè non costituisce reato". D’altronde le
uscite dal luogo di lavoro venivano poi general-
mente recuperate rimanendo per un quarto d’ora
dopo le 14. Dunque i legali hanno fatto riferi-
mento a precedenti sentenze che in primo grado
hanno convinto il GUP di Marsala, ma non è an-
data così in appello. Sono stati infatti condan-
nati: Vito La Bella, Vito Arcangelo Reina,
Giuseppe Pernice, Vincenzo Canino, Stefano
Cialona, Vito Pollari e Antonio Groppo. Per loro
la condanna è di 5 mesi e duecento euro di multa
con pena sospesa e non menzione nel casellario
giudiziario. Gli avvocati hanno già fatto sapere
che ricorreranno in Cassazione, in ragione di
tante altre sentenze assolutorie per vicende ana-
loghe. È stata invece riconfermata l’assoluzione
per altri quattro impiegati.
[ c. p. ]

Per gli altri quattro imputati dipendenti della sede lilybetana, è stata confermata la prima assoluzione già decretata dal GUP di MarsalaGIUDIZIARIA /1

Assenteismo all’Agenzia delle Entrate, sette condanne

Volge verso la conclusione il processo scatu-
rito dall’operazione antimafia “Eden 1”. Si
tratta del processo presieduto dal giudice

Gioacchino Natoli (a latere i giudici Giacalone e Fio-
rella) che vede imputati: Anna Patrizia Messina De-
naro, Francesco Guttadauro e Antonino Lo Sciuto, ai
quali è contestato il reato di associazione mafiosa,
Vincenzo Torino, accusato di intestazione fittizia di
beni e Girolama La Cascia, ritenuta parte lesa, ma ac-
cusata di false dichiarazioni al pm. Nell’ultima
udienza, indicato nella lista dell’avvocato difensore
Celestino Cardinale, è stato chiamato a
testimoniare Santo Clemente, ex socio di Vincenzo

Panicola nella ditta VFG impianti e servizi: “La Vfg
eseguiva frequentemente lavori per conto delle im-
prese di Filardo e Cimarosa. Prendevamo sempre
contatti diretti con gli amministratori. Nel 2010, a Cu-
stonaci alla scuola del marmo, poi al porticciolo turi-
stico di Marsala, alla Picom di Castelvetrano (per
l’impianto idrico e antincendio) e alla Despar di Tra-
pani quando già era in amministrazione giudiziaria”.
Clemente ha detto anche che: “I bonifici fatti a Anna
Patrizia Messina Denaro (moglie di Vincenzo Pani-
cola) erano a titolo di conto anticipo come socio”. La
seconda teste è stata Girolama La Cascia che ha ri-
badito che la cessione di denaro a Patrizia Messina

Denaro sarebbe stata originata dalla volontà di ese-
guire la volontà dell’anziana possidente. “Mia zia Ca-
terina Bonagiuso – ha detto – in due occasioni mi
disse che dovevo fare questa donazione a Anna Pa-
trizia Messina Denaro. Poco prima del testamento e
dopo. Inizialmente, non specificò la somma, ma poi
mi disse 75 mila euro. Io ne parlai con mio fratello,
che mi disse di non dare nulla. Nel funerale, presenti
tutti, Anna Patrizia Messina Denaro chiese di vedere
il testamento, ma senza minacciare nessuno”, ha detto
la teste. Ancora La Cascia: “Poi andai in banca e feci
tre assegni per un totale di 75 mila euro che diedi a
Anna Patrizia Messina Denaro”.  [ c. p. ]

“Mia zia Caterina Bonagiuso in due occasioni mi disse che dovevo fare la donazione a Patrizia Messina Denaro”. Sentito anche Santo Clemente Curerà il piano triennale di prevenzioneGIUDIZIARIA /2

Processo “Eden 1”: ha deposto ieri l’imputata La Cascia

Oggi gli istituti di credito rimarranno chiusi per protestare contro le decisioni dell’ABI

Continuano gli incontri dei candidati alle Primarie del
PD dell’8 febbraio. La candidata Annamaria Angi-
leri, ha incontrato molti agricoltori e piccoli impren-

ditori locali mentre domani pomeriggio, alle ore 18.30,
presso l’Hotel Stella d’Italia, terrà un incontro, aperto alla
cittadinanza, con Michela Giuffrida, eurodeputato del PD,
con la quale si parlerà di fondi europei, politiche giovanili
e programmazione europea. Alberto Di Girolamo ha incon-
trato i cittadini delle periferie in alcuni Centri Sociali della
Città e i medici marsalesi. Questo pomeriggio invece, alle
ore 18, presso il comitato di via Sibilla, Di Girolamo incon-
trerà i rappresentanti del mondo della scuola e domani alle
ore 11, incontrerà gli operatori turistici e i titolari delle strut-
ture turistiche del territorio per dialogare sulle strategie utili
al rilancio di Marsala. Luigi Giacalone ha tenuto due in-
contri. Nel primo, accompagnato dall'ex assessore Anto-
nella Genna, ha incontrato cittadini e operatori del sociale
al Centro di Sappusi. Nel secondo, al Palace Hotel, ha in-
contrato il mondo delle imprese. Si è parlato delle strategie
da mettere in campo al fine di invertire rotta e guardare alla
ripresa economica anche nel nostro territorio.

Domenica 8 Febbraio 2015 - PRIMARIE DEL PARTITO DEMOCRATICO

Per la scelta del candidato Sindaco della città di Marsala
Si vota dalle ore 9 alle ore 21 presso i quattro seggi allestiti: seggio 1 al complesso Monu-

mentale S. Pietro, seggio 2 c\o la sede dei Vigili Urbani , seggio 3 c\o ex sede dei Vigili Ur-

bani di c\da Bosco, seggio 4 c\o l’ufficio anagrafe di Piazza Terrenove. 

AGENDA ELETTORALE

CONTINUANO GLI INCONTRI DEI CANDIDATI
ALLE PRIMARIE DEL PARTITO DEMOCRATICO

[Vanno via ] - “A chi chiedo notizie dello stato di attuazione
di una delibera che abbiamo votato, se non c’è l’assessore?”-
e poi… “Chi risponde alla mia interrogazione se l’Ammini-
strazione  e i dirigenti sono assenti?”,  e via così lamentandosi.
Da quando il “governo” della Città è stato commissariato a
seguito delle dimissioni del sindaco Giulia Adamo, gli inter-
locutori, più che il commissario Bologna sempre assente
anche lui dalle riunioni del Massimo Consesso Civico, sono
diventati i dirigenti. In questa sessione che si ultimata ieri sera
abbiamo assistito alla forte lamentela dei Consiglieri alla riu-
nione di martedì scorso quando, assenti tutti i dirigenti, dopo
avere invitato il presidente Sturiano a diffidarli formalmente
i Consiglieri hanno abbandonato l’Aula in evidente segno di
protesta, facendo venire meno il numero legale. Nella riu-
nione di mercoledì i dirigenti, per la serie “quando una tirata
d’orecchie ci vuole”, erano tutti presenti. Dopo un  dibattito,
per la verità sterile, i Consiglieri se la sono filata alla cheti-
chella, facendo sospendere la seduta. Ma allora che vogliono?
L’Aula piena e la moglie  ubriaca? Votate gente, votate.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

TRIBUNALE DI MARSALA

LAURA PELLEGRINO
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Il Cinema Golden di Marsala
anche questa settimana proiet-
terà il film “Sei mai stata sulla
Luna?” di Paolo Genovese, con
Raoul Bova, Liz Solari, Sabrina
Impacciatore, Neri Marcorè,
Giulia Michelini, Sergio Ru-
bini, Emilio Solfrizzi, Pietro
Sermonti, Nino Frassica, Paolo
Sassanelli, Rolando Ravello.
Guia, direttrice di una rivista di
moda cinica e snob, ha un fi-
danzato opportunista e preoc-
cupato dei suoi paradisi fiscali.
Quando eredita dal padre una
masseria pugliese ancora in at-
tività, la giovane donna torna
nel paese d'origine. Qui deve
fare i conti con il cugino Pino,
affetto da “un ritardo dello svi-
luppo cognitivo”, il fattore che
si è occupato per anni della
campagna ed il vedovo Renzo,
che occupa gratuitamente la de-
pendance insieme al figlio
Tony. Riuscirà Guia a sfrattare
i tre “abusivi” e a tornare nella
Milano in tempo per la setti-
mana della moda? Le proie-
zioni si terranno alle ore 18,30,
alle 20.30 ed alle 22.10. Alle 17
invece, verrà proiettato il car-
tone animato “Asterix ed il
regno dei Dei”. Chi presente
una copia di “Marsala C’è” con
questo articolo, avrà diritto ad
uno sconto sul prezzo del bi-
glietto. 

Dopo il grande successo dello
scorso 25 gennaio per l'inaugu-
razione della XV Stagione
Concertistica, patrocinata dal
comune di Marsala e dall'As-
sessorato Regionale Turismo,
Sport e Spettacolo, domenica 1°
febbraio alle ore 18.30 il Teatro
comunale “Eliodora Sollima”
torna ad essere protagonista
della rassegna. Il secondo ap-
puntamento – organizzato dal-
l'associazione “L. Van
Beethoven” – vedrà sul palco il
Quartetto Dialogues composto
da Martina Vacca (violino),
Luca Roccaro (flauto), Ema-
nuele Anzalone(clarinetto),
Mirko Gangi(pianoforte). Il
gruppo ha ottenuto premi e ri-
conoscimenti nazionali ed in-
ternazionali. Eseguiranno un
programma particolarmente ac-
cattivante tra cui Danza Maca-
bra di Saint Saens, “Parigi o
cara” dall'opera “Traviata” di
Verdi, Oblivion e Libertango di
Piazzolla e tanti altri brani. In-
gresso € 10.

CINEMA GOLDEN

In sala Genovese e
il cartone“Asterix”

MUSICA

Al Sollima concerto del
Quartetto Dialogues 

L’ISTITUTO “DAMIIANI”

L'Istituto "Abele Damiani" di Marsala,
questo pomeriggio alle ore 16, presen-
terà agli studenti e alla cittadinanza un

libro di Giuseppe Barbera: "Tuttifrutti" (Mon-
dadori), un viaggio tra gli alberi da frutto del
Mediterraneo, tra scienza e letteratura. Giu-
seppe Barbera è professore ordinario di Colture
Arboree all’Università di Palermo. Si occupa di
alberi, sistemi e paesaggi agrari e, da diversi
anni, ha iniziato a raccontare le "sue" piante e i
sui alberi tessendo trame che mettono in rela-
zione l'uomo rispetto al paesaggio. Durante la
presentazione Barbera dialogherà con Filippo
Licari, imprenditore e agricoltore marsalese da

più di vent'anni impegnato nel biologico. "Mai
come oggi - commenta il Dirigente scolastico
Domenico Pocorobba - l'agricoltura e i suoi
frutti devono essere al centro dell’attenzione di
cittadini e dei nostri studenti. Basta pensare al
tema dell'Expò 2015 o alla innovativa serra che
il nostro Istituto tecnico agrario ha  da poco
messo in funzione.  Il futuro dei nostri ragazzi
e direttamente connesso al futuro dei frutti che
coltiveranno e trasformeranno, ecco perché ab-
biamo scelto questo piccolo capolavoro che è
Tuttifrutti". L'appuntamento si terrà presso la
Facoltà di Viticoltura ed Enologia che si trova
all’interno dell’I.S.I.S.S. “Damiani” di Marsala.

EDITORIA

All'Istituto Agrario il libro di Giuseppe Barbera
Oggi all'interno della Facoltà di Viticoltura di Marsala un viaggio tra gli alberi da frutto del Mediterraneo

Ritorna con uno strepitoso spettacolo teatrale la ras-
segna “Baluarte” organizzata dal Baluardo Vela-
sco. Domani, 31 gennaio alle ore 21,30, ancora al

Teatro Comunale E. Sollima di Marsala, andrà in scena
la compagnia romana “Esagera” diretta da Marco Caval-
laro. Un ritorno atteso e desiderato dal Baluardo, dopo il
successo dello scorso anno con la commedia “Pericolo di
Coppia” quest’anno si prevede un piacevole bis con una
divertente commedia musicale che sta riscuotendo grandi
consensi in giro per tutta Italia. “That’s Amore” questo il
titolo della commedia, vedrà in scena oltre a Cavallaro
l’attrice Isabella Adriani con la partecipazione di Antonio
Conte. La trama, esilarante e piena di colpi di scena si
apre con un “lui” e una  “lei” che non si conoscono. Lui
è lasciato dalla fidanzata. Lei molla il fidanzato. Lui e Lei
sono cacciati di casa. Lei e Lui affittano per uno strano
scherzo del destino lo stesso appartamento. Lui e Lei sono
costretti a passare un intero weekend insieme, ma Lei odia
tutti i "Lui" e Lui odia tutte le "Lei". I problemi arrivano
quando arriva "L'altro". In una girandola di situazioni una
divertente storia d'amore condita da dolci e romantiche
canzoni, una vera è propria commedia musicale "da ca-
mera". Una favola moderna sul precariato, sulle nuove
tecnologie e sul bisogno d'amarsi per affrontare la vita.
La rassegna “Baluarte”, ancora una volta diretta da Salvo
Ciaramidaro, Diana D’Angelo,Claudio Forti e Paolo Na-
varra proseguirà fino al 30 maggio 2015. Sponsor della
rassegna le cantine Caruso e Minini e l’azienda marsalese
3cel. Media partner di BaluArte radio Itaca, il portale ita-
canotizie.it, il quotidiano Marsala C’è e il portale turistico
VisitMarsala. Tutte le informazioni al Botteghino del Ba-
luardo Velasco Espacio Teatral aperto ogni pomeriggio
dalle 17 o scrivendo a info@baluardovelasco.it. Info te-
lefoniche: 0923.1954368 – 334.5778640.

Al “Sollima” la divertente
commedia “That's Amore”

......forse oggi non si usa più...o, meglio, non
va più di moda.....Credo la terribile fretta –in
questo mondo che “corre troppo”.....abbia
cambiato –oltre agli stili di vita- la maniera di
pensare e quindi di esprimersi.....Anticamente
tutti i comportamenti venivano illustrati o, se
vogliamo, “tradotti” a mezzo di perifrasi ed in
ogni caso da esempi o “cunti” che avessero
un certo riferimento all’oggetto della discus-
sione.....Ciò avveniva, soprattutto a scuola o
in famiglia.....perchè era sempre viva e pre-
sente la famosa frase “abituiamo alle buone
maniere, ai buoni esempi, ai buoni sentimenti
i nostri giovani....noi  li ritoveremo domani” !
.....nei miei ricordi di fanciullo molti di questi
cunti mi ritornano continuamente alla
mente......: frequentavo una delle scuole più
“popolari” di Palermo –Scuola Elementare
F.sco Perez” nel rione “Mendola” nei dintorni
della Stazione centrale e al mattino dopo
“l’accompagnamento” di mio Padre, sostavo
prima del suono della campanella, delle 8,25,
davanti la scuola dove stazionavano diversi
carrettini o tricicli con figure caratteristiche di
“personaggi” che s’inventavano un mestiere
: il Venditore di “Ines suttanovanta” (Iris fritte)
che agitando un sacchettino di numeri della
tombola faceva scommettere i ragazzini –alla
modica cifra di 1 lira- attraverso il prelievo di
un numero che se, non superava il “50” li ve-
deva perdenti se, invece lo superava....guada-
gnavano una “Ines” (iris con ricotta). Poi c’era
il venditore di sanguinaccio, di pipittuna
(cedri), di  “Spincionello”, di Pane e panelle o
“cazzille” –fritte sul posto- ......Quasi sempre
si assisteva a scontri verbali (o fisici) –tra “pic-
ciutteddi” che venivano , a volte, sedati dai
Maestri in entrata alla scuola. ......A seguito di
uno di essi il mio Maestro Florindo
Pepe.....dopo aver sedato una di queste piccole
risse.....una volta giunti in classe, dopo la pre-
ghiera mattutina....ci raccomandò di fare la
massima attenzione a quanto stava raccon-
tando......e cominciò così: Dovete sapere
che....Vicino alla via Cosmo Guasella viveva
un mio amico Mastru Libuoriu, ormai an-
ziano, che si dedicava a insegnare a costruire
e dipingere “Carretti” ai giovani apprendisti.

Era un omone alto e forte....ma di animo
buono e, nonostante la sua età, dicevano tutti,
che fosse ancora capace di sconfiggere qua-
lunque avversario.  Un pomeriggio, si pre-
sentò un personaggio e durante il loro
colloquio si mostrò arrogante.....era, infatti,
conosciuto per la sua totale mancanza di scru-
poli e famoso perché usava la tecnica della
provocazione...; aspettava che l'avversario lo
contrastasse....e contrattaccava con velocità
fulminante, anche senza alcuna ragione. Co-
noscendo la reputazione del personaggio, tutti
gli allievi apprendisti si dichiararono contrari
all'idea, ma il vecchio accettò la sfida. e il
“giovane” cominciò a insultare il vecchio
maestro,  gli sputò in faccia, gli urlò tutti gli
insulti che conosceva, offendendo addirittura
i suoi familiari fino all’ultima generazione. Per
molto tempo fece di tutto per provocarlo, ma
il vecchio si mantenne calmo e impassibile.
Quando ormai si sentiva esausto e umiliato,
l'impetuoso “guerreggiante” si ritirò.  Delusi
dal fatto che il maestro avesse accettato tanti
insulti e tante provocazioni, gli allievi gli do-
mandarono:  "Come avete potuto sopportare
tanta “vergogna” ? Perché non avete usato il
vostro coltello, pur sapendo che avreste potuto
perdere la lotta, invece di mostrarvi codardo
di fronte a tutti noi ?" ....."Picciotti, se qualcuno
vi si avvicina con un regalo e voi non lo ac-
cettate, a chi appartiene il dono?" domandò
Mastru Libuoriu.-  "A chi ha voluto regalarlo,"
rispose uno dei discepoli. "Lo stesso vale per
l'invidia, la rabbia e gli insulti," disse il mastru.
"Quando non sono accettati, continuano ad
appartenere a chi li porta con sé." !.....  ed era
ancora il mio  Maestro Pepe a continuare :
“Perchè le persone gridano ?”.....dovete sapere
che un giorno, un mio Professore fece la se-
guente domanda a noi, suoi alunni: "Perchè le
persone gridano quando sono arrabbiate ?" "
Gridano perchè perdono la calma" risposi al-
lora io..... " ed allora, perchè gridare se la per-
sona sta a loro vicino?" disse nuovamente il
Professore.... -"Bene, gridiamo perchè desi-
deriamo che l̀ altra persona ci ascolti "- replicò
un altro alunno. E il Professore tornò a do-
mandare: "Allora non è possibile parlargli a

voce bassa ?" Varie altre risposte furono
date......allora il professore esclamò: " Voi sa-
pete perchè si grida contro un`altra persona
quando si è arrabbiati ?... ve lo dico io
:......quando i loro cuori si allontanano molto.
Per coprire questa distanza bisogna gridare per
potersi ascoltare. Quanto più arrabbiati sono,
tanto più forte dovranno gridare per sentirsi
l`uno con l`altro !  Invece, cosa succede
quando due persone sono “innamorate” ?
Loro non gridano, sussurrano dolcemente ! E
sapete perché ? Perchè i loro cuori sono molto
vicini. La distanza tra loro è piccola. A volte
sono talmente vicini i loro cuori che neanche
parlano, solamente sussurrano. E quando
l`amore è più intenso non è necessario nem-
meno sussurrare, basta guardarsi negli
occhi....i loro cuori si intendono. E  ̀questo ciò
che accade quando due persone che si amano,
si avvicinano." - Ed il mio Maestro Florindo
Pepe aggiunse :” Miei cari ragazzi.....quando
voi discuterete non lasciate che i vostri cuori
si allontanino, non dite parole che li possano
distanziare di più, perchè arriverà un giorno in
cui la distanza sarà tanta che non ritrove-
ranno.... mai più la strada per tornare." ! An-
cora oggi questi esempi sono per me,
vivi....nel ricordo :  una “lezione” di vita !

Calati juncu chi passa la china!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Calati juncu...
Epoca ‘600 – Origine Palermo

Autore Petru Fudduni (da “Lu Pirriaturi” )
raccolta Franco Gambino

Calati juncu chi passa la china…

E chiovi, chiovi e la fiumara ‘ngrossa

A cu non è forti appressu s’ù trascina !

‘Mpuzza la schina e li radici ‘nfossa

Arti di mali nati veramenti

Stintata miserabili, ed afflitta

Chi funda li pinzeri a l’acqua a ventu

Suttaposta a la perdita, a la sditta

E Diu ti scansi di morti e di ruvina…

Calati  juncu chi passa la china!

.............

Iu su’ lu Petru... chiamatu Fudduni 

"Fudduni ‘un è foddi, né minnali" !

SABATO PER BALUARTE I COLPI DI SCENA DI MARCO CAVALLARO
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Per scegliere il Presidente della Repubblica bisogna va-
lutare solo una cosa: chi potrà essere l’italiano  più ascol-
tato e rispettato in Europa e nel resto del Pianeta? Prima
che lo perdiamo per un sicuro incarico a futuro Segreta-
rio dell’ Onu, eleggiamolo Presidente della Repubblica
Italiana. Chi potrà riportare l’ Euro a essere la moneta
amata dagli e non odiata dagli italiani, dopo la mancata
lotta agli speculatori dell’ Euro non fatta  all’ entrata
della nuova moneta a gennaio 2002? Chi potrà rendere
l’ Europa una fortuna economica per gli italiani? Chi
potrà aiutare la scuola pubblica? Chi potrà utilizzare i
giovani laureati e diplomati in Italia e non farli espa-
triare? Chi potrà utilizzare la green economy? Chi potrà

ristabilire la pace nel mondo? Chi potrà rendere la meri-
tocrazia una realtà? Chi ha studiato e scritto qualche
anno addietro un programma elettorale di circa 500 pa-
gine? Chi è una persona onesta, che non guasta? Chi
potrà non far mortificare la Costituzione, ottenuta con la
Guerra di Liberazione? A tutte queste richieste e valuta-
zioni  un solo nome: Romano Prodi! Prodi è la speranza
per l’Italia. Renzi, se vuole potrà  davvero fare il bene
dell’ Italia,  potrà avere un enorme aiuto  da una mente
economica come quella di Prodi. Renzi, M5S, Prodi: un
trio vincente! Il Trio può essere ampliato a quanti cre-
dono in questo progetto, che porterà benessere e lavoro,
con uno sviluppo sostenibile. Da Marsala, simbolo
dell’Unità d’Italia, un solo grido:Prodi, Prodi, Prodi!

Gaspare Barraco

Prodi, Prodi, Prodi

Una cittadina marsalese, Isabella Di Girolamo ha presen-
tato una denuncia al Commissario Straordinario Gio-
vanni Bologna e al Comandante dei Vigili Urbani
Vincenzo Menfi in merito ad alcuni rischi per la viabilità
sul territorio lilibetano. La denuncia, per conoscenza, è
stata inoltrata anche alla nostra redazione. La pubbli-
chiamo integralmente, con una breve replica in calce.
Ecco il testo: Da diversi mesi esiste un grave pericolo
nelle strade urbane ed extraurbane di Marsala ed esatta-
mente circolano biciclette, senza segnali luminosi e ca-
tarifrangenti guidate da uomini di colore, spesso vestiti
di scuro e al buio ci si accorge di tale individui solo al-

l’ultimo minuto. La maggior parte di loro sconosce com-
pletamente le regole del codice stradale, mettendo in pe-
ricolo la loro e l’altrui vita. Inoltre, segnalo il divieto di
svolta a sinistra presente al semaforo dell’incrocio tra la
via Salemi , via Dante Alighieri e via Nino Bixio non ri-
spettato da quasi la totalità dei veicoli e la presenza di
macchine sui marciapiedi sempre delle vie Salemi e Nino
Bixio, per cui i pedoni sono costretti a scendere in strada.
Chiedo cortesemente di voler provvedere al fine di scon-
giurare qualsiasi pericolo evitando di aspettare che prima
“ci scappi il morto”. Grazie

Isabella Di Girolamo

Ci scrive una lettrice sulla viabilità a Marsala...

CALCIO

Un fulmine a ciel sereno
per i tifosi ma un atto do-
vuto per lo Sport Club Mar-
sala 1912. Con una nota
stampa diffusa mercoledì
sera, la società del presi-
dente Vinci ha reso noto
che dalla prossima gara in-
terna contro l'Atletico Cam-
pofranco la curva resterà
chiusa sino a nuova comu-
nicazione. Il provvedimento
scaturisce dopo un vertice
del consiglio di amministra-
zione che ha ribadito la pro-
pria ferma condanna a
qualsiasi atto di violenza e,
riunitosi in seduta straordi-
naria, ha deciso di chiudere
le porte della curva dopo il
vergognoso gesto vandalico
messo in atto domenica
scorsa ai danni degli ultras
della Società San Giovanni
Gemini. Ricordiamo, in-
vece, che saranno regolar-
mente aperti i settori di
tribuna e gradinata. Da ca-
pire le intenzione del presi-
dente Vinci: gli abbonati
del settore "curva" potranno
accedere in tribuna o do-
vranno pagare un ulteriore
biglietto? 

BASKET

E' tornata al successo la
Pallacanestro Marsala. Sa-
bato scorso, impegnata nel
derby contro la Virtus Tra-
pani, la formazione cara al
team manager Cascoschi è

riuscita ad aggiudicarsi la
gara grazie ad un finale
straordinario. I lilybetani,
partiti a rallentatore ,hanno
poi lentamente aumentato il
ritmo del gioco fino ai dieci
minuti finali che hanno
mandato in visibilio la tifo-
seria lilybetana. Con una
bella prestazione di squa-
dra, i marsalesi hanno
chiuso la gara contro i cu-
gini della Virtus Trapani
con il punteggio di 74 - 59.
Un successo importante che
premia i giovani atleti degli
sforzi fatti ma che, soprat-
tutto, dimostra come la
squadra stia crescendo e
che il lavoro fatto finora co-
mincia a dare i suoi frutti.
"Questa vittoria è il prose-
guo di quanto dimostrato
già la settimana precedente
in trasferta - ha commentato
il coach Massimo Cardillo -
i ragazzi stanno maturando,
sono stati bravi a rimanere
uniti, hanno messo su una
buona difesa e si sono me-
ritati questa vittoria. Ci go-
diamo questo momento di
soddisfazione consapevoli
che il lavoro da fare è an-
cora molto e che dobbiamo
continuare ad impegnarci
così come fatto finora". 

RUGBY

La società Scuola Rugby
Marsala "I fenici" dopo due
anni di attività nelle scuole
della Città, finalmente ri-
trova la sua sede naturale:

lo Stadio municipale. È
questo dopo l´accordo si-
glato dall´Amministrazione
comunale , il Marsala Cal-
cio 1912 e appunto i "fe-
nici". In seguito all´accordo
sottoscritto, e successiva-
mente anche grazie al gran-
dissimo sostegno avuto dal
Mister Rosario Pergolizzi,
la scuola rugby marsala già
da due sabati si allena rego-
larmente al Municipale. I
tecnici della società rugbi-
stica , impegnati ancora
nelle scuole elementari e
medie possono pertanto
fruire ogni sabato dell´ospi-
talità del Marsala Calcio
1912. Pertanto, tutti i sabati
dalle 15.00 alle 16.30, gli
istruttori e gli educatori
specializzati del settore gio-
vanile della scuola rugby
Marsala accoglieranno i
bambini che vorranno spe-
rimentare il minirugby. At-
traverso divertenti giochi e
semplici competizioni sco-
priranno i valori del rugby.
Valori essenziali, quali la
solidarietà, disciplina e il
rispetto. Il tecnico Marco
Quattrociocchi : "credo for-
temente nel valore educa-
tivo del rugby. Segnare la
meta portando il pallone
dietro la linea di fondo del
campo avversario con il so-
stegno dei compagni inse-
gna ai ragazzi ad andare
avanti nella vita sostenen-
dosi a vicenda".

FLASH DI SPORT

Gentile cittadina,

ogni segnalazione può essere utile a rendere più sicure le nostre strade. Rispetto agli immigrati che circolano

in bici, le assicuro che svariate volte mi è capitato di vedere anche tanti marsalesi percorrere controsenso le ar-

terie viarie del nostro territorio, magari vestiti di scuro. E, anche in casi del genere, la possibilità di un incidente

è molto concreta. Non ne farei quindi una questione di provenienza geografica o di colore della pelle… La verità

è che avremmo bisogno, a prescindere, di più luce per tutte le nostre strade, cercando di razionalizzare l’utilizzo

dell’energia elettrica e puntando a sostituire i costosi impianti esistenti con i più economici impianti a led. Ci

auguriamo che la prossima amministrazione possa davvero procedere in questa direzione. Cordiali saluti

Il direttore Vincenzo Figlioli


